

209. In Trakennen.

Zwischen den Vorwerken Jonastal und Bajohrgallen war's, wo ich zum erstenmal eine Trakehnerherde sah. Ich kam auf dem Landwege, nicht auf der großen Landstraße, von Gumbinnen und fuhr schon geraume Zeit durch die herrlichen alten, schattigen Alleen, die nach allen Richtungen hin das riesige Gebiet von Trakennen durchschneiden. Rechts und links vom Wege lagen weitgestreckte, üppige Weiden; über die völlig ebene Fläche schweifte das Auge bis dorthin, wo am Horizont eine neue Allee die Sicht begrenzte. Kein lebendes Wesen auf der grünen, im Sonnenlichte glänzenden Flur außer einigen hochbeinigen Störchen, die durch den grünen Klee wandelten.

Plötzlich hob der Kutscher die Peitsche und wies nach vorn: „Die Jonastaler Herde!“ Noch eine kleine Viertelstunde, und wir befanden uns dicht neben den herrlichen Tieren — zwei-jährigen jungen Hengsten, die, gegen 100 Stück in einem großen Rudel vereinigt, kaum 50 Schritt vom Wege ruhig grasten. Während wir uns näherten, hob nur dann und wann ein Tier neugierig den schöngeformten Kopf und äugte zu unserm Wagen herüber. Drei berittene Hirten waren dabei, frische Burschen, die wie angegossen auf ihren Gäulen saßen und aufmerksam jedes Tier beobachteten, das etwa Miene machte, sich zu weit von der übrigen Herde zu entfernen.

Nichts Schöneres für einen Tierfreund, auch wenn er gar kein besonderer Kenner des edlen Pferdes ist, als solch eine Trakehnerherde im Freien! Keine Hecke, kein Zaun hemmt die Tiere in ihrer Bewegung. Ungezwungen tummeln sie sich umher, die einen eifrig weidend, die anderen in lustigen Sprüngen miteinander spielend und tollend, wie um ihre feinen Gelenke zu erproben. Froher Jugendübermut spricht aus allen Bewegungen der schönen, ebenmäßigen Glieder. Die kräftigen Rücken, die noch nie einen Sattel getragen, dehnen sich vor Lust; die feingeschwungenen Häuse strecken sich vor Behagen, und die klugen Köpfe mit den glänzenden Augen schauen gar merkwürdig verständig um sich. Dann ist ein Weilchen die ganze Herde ruhig, bis plötzlich eine Gruppe stutzt, 50, 60 Schritte in lustigen Sprüngen fortgallopiert und Bewegung in die Masse bringt, die ihr, wie freudig erregt über den Einfall, nachstürmt. Jeden Augenblick ein anderes Bild, und jeden Augenblick ein schöneres!